

# ELECCIONES IRÁN



## ELECCIONES PRESIDENCIALES

19 DE MAYO DE 2017

### SITUACIÓN POLÍTICA

El próximo 19 de Mayo de 2017 Irán asistirá a las urnas para elegir a su duodécimo presidente así como también a sus consejeros municipales. Los iraníes usualmente celebran sus comicios en junio, pero en esta ocasión la votación debió adelantarse porque coincidirían con el mes sagrado del Ramadán, cuando los musulmanes ayunan del amanecer al anochecer.

Se tratará de unas elecciones donde la disputa versará principalmente sobre la continuidad del moderado Hasan Rohaní o el regreso al poder de los conservadores, de la mano de Ebrahim Raisí.

La elección se realiza entre los candidatos aprobados por el Consejo de Guardianes, registrándose en esta oportunidad un total de 1.636 solicitantes. En esta ocasión y a sólo unos días de los comicios seis candidatos llegaban a la recta final con posibilidades de convertirse en el futuro presidente de Irán, aunque en las últimas horas los candidatos Mohammad Ghalibaf y Eshaq Jahangiri anunciaron su renuncia.

El cargo de Presidente reviste gran importancia por ser el mayor rango del país después del Líder Supremo, el ayatolá Alí Jamenei. Quien resulte ganador ejercerá su mandato por un periodo de cuatro años y no podrá ser reelecto por más de dos mandatos consecutivos. Para ganar, un candidato debe obtener más del 50% en la primera votación, de lo contrario se celebrará una segunda vuelta el 26 de este mes.

### CANDIDATOS



Hasán Rouhani

PMD



Ebrahim Raisí

SCC



Mostafa Mir-Salim

PCI



Mostafa Hashemitaba

PCE

### DATOS RELEVANTES

Durante el proceso electoral las candidaturas del ex presidente Mahmoud Ahmadinejad, su vicepresidente Hamid Baghaei y del ex candidato presidencial de las elecciones de 2013, Mohammad Gharazí fueron rechazadas.

El gobierno norteamericano prorrogó la exención a Irán de sanciones económicas como parte del acuerdo multinacional forjado en 2015.

Más de la mitad de los 80 millones de habitantes tiene acceso a Internet, según cifras oficiales. No obstante, redes sociales como Facebook y Twitter están bloqueadas.

